

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCION

En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 25 de Junio de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.526

Liquidación de Muebles

Con 50 por 100 de rebaja en los precios corrientes, solo por ocho días, el 1.º de Julio cerrará definitivamente el establecimiento.

Calle Mayor 99 y 101.

VENTAS AL CONTADO

VINO

Desde hoy se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Antonio de la Riva, en el Santo San Pedro á 25 céntimos litro.

“NAFRIOL,”

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y tarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana.

Cuentos de los martes

Los tres ángeles

I

Si hubieseis conocido á Angelina, seguramente que os hubierais prendado de ella. Qué hermosa y linda estaba con su vestido blanco y su espléndida cabellera rubia, flotando suelta sobre su espalda!

¡Cuán feliz era! Tenía diez años, y para ella la vida consistía en correr sobre el césped tras las sutiles mariposas, coger flores con que adornar sus cabellos y agitar con sus blancas y torneadas manecitas las mansas aguas del estanque; y por la noche, en vez de perseguir á las mariposas que durante el día volaban sobre los rosales, buscaba á las luciérnagas que brillaban entre los arbustos, y escuchaba con deleite los trinos del ruiseñor oculto en la floresta y el murmullo de las hojas agitadas por la brisa; y al dormirse, llena de cansancio y de alegría, soñaba cosas muy bonitas, pues entre sus sueños veía á una criatura tan hermosa como ella, de rubios y rizados cabellos, de mirada dulce y boca sonriente, en un nimbo de luz circuía su cabeza, y sobre su espalda se extendían dos nubes y ligeras alas.

Angelina sabía quién era aquella criatura, porque una noche le había preguntado: —¿Quién eres?— Y la celeste visión replicó con dulce y armonioso acento: —Soy tu hermano. *El ángel de la inocencia*, el compañero de las niñas que se deleitan jugando con las rosas y oyendo á los ruiseñores.

II

Angelina había dejado de ser aquella niña que corría por el vergel tras las pinadas mariposas y que adornaba con flores sus cabellos; ya no agitaban con sus blancas manos las mansas aguas del estanque. Angelina era una seductora joven, llena de encantos; la virgen soñada por los poetas, el hermoso ideal de los pintores, y seguía soñando con la criatura celestial de lindas alas y nimbo de luz...

Una noche, en que la luna se ocultaba por momentos entre blancas y diáfanas nubes, Angelina paseaba por el pensil cuando vio su niñez; pero no iba sola ni se atreñía en buscar las luciérnagas que brillaban entre los arbustos, ni se extasiaba oyendo los trinos del ruiseñor oculto en la floresta, ó el murmullo de las hojas sacudidas por la brisa.

Un joven de honrados sentimientos y

de gallarda figura acompañaba á Angelina, y ésta oía con embeleso las frases, para ella hasta entonces ignoradas, que le dirigía su acompañante...

Las nubes ocultaron la luna..., y una nota de ritmo sublime se unió á las del ruiseñor, y un murmullo de dulce misterio al de las hojas sacudidas por el aura.

Aquel murmullo era el eco de la frase: *¡Te amo!*

Aquella nota era la expresión de dos almas que se unen al contacto de unos labios...

Y cuando Angelina se recogió en su aposento, en vano esperó como otras noches que la visitase en su sueños el *Ángel de la inocencia*; pero al fin, vió á otro ser también de mirada dulce y labios sonrientes, pero sus alas no eran blancas como la nieve, sino rojas como el fuego, y sobre su cabeza no ostentaba un nimbo de luz, sino una corona de mirtos.

—¿También era hermosa aquella visión! —*¿Quién eres?*— preguntó Angelina. —Soy el *Ángel del amor*; el compañero de las vírgenes enamoradas.

—*¿Y el Ángel de la inocencia?* —Voló para no responder; mas no temas, Angelina; el amor que yo protejo es el amor puro y casto, y no mancilla. Alza, pues, tu frente, virgen enamorada.

III

...Y pasó tiempo, y Angelina se sintió llena de vanidad y orgullo y despreció al honrado y apuesto joven que solo podía ofrecerle, en cambio de su amor, la pura y plácida calma del hogar santificado por la bendición de Dios, y queriendo elevarse más, cayó y rodó en el cieno, yendo á ser juguete de locos devaneos... y Angelina no volvió á ver en sus sueños al *Ángel del amor*, del amor puro y casto.

¡Pobre Angelina! Desde entonces no gozó de dicha; procuró olvidar sus sueños de niña y de virgen pura, entre placeres y orgías, pues en medio de su esplendor y sus galas no podía acallar los gritos de su conciencia.

Y Angelina, llorando su dicha perdida, rompió sus galas, pisó sus joyas y se despreció á sí misma.

Y en cuanto eso hubo hecho, tuvo un sueño, una nueva visión: ante sí estaba otro ángel, pero de mirada triste y de faz severa. Las alas, plegadas y sin matices, semejabán haces de espinas y abrojos, y la corona que ostentaba sobre su cabeza, estaba formada de pasionarias.

—¿Quién eres?— preguntó la arrepentida pecadora.

Soy el *Ángel de la Expiación*. El protector de quien se arrepiente y llora sus culpas. Lloro, pues, Angelina, y yo presentaré tus lágrimas al Señor; ellas solamente pueden borrar tus culpas y purificar tu alma...

Y Angelina lloró sin cesar, por lo que el *Ángel de la Expiación* no dejó de aparecersele en sueños hasta en la hora de su muerte.

Mariano Marzal y Mestre.

A través de la frontera

Paris-Berlin

A estas horas están corriendo camino de la capital de Alemania varios automóviles que en renombrado *match* salieron anteayer sábado de Paris.

También ahora se ha gritado ¡a Berlín! como in *illo tempore*, pero en sentido bien distinto.

La hora de salida para los turistas fué las ocho de la mañana de dicho día en la plaza de la Concordia.

Los que podemos llamar profesionales saldrán el jueves próximo á las tres y media de la Fourche de Champigny.

El recorrido es nada menos que de 1.198 kilómetros, casi el doble que de San Sebastián á Madrid.

Los «amateurs» pueden hacer el viaje en ocho días ó etapas, pero los profesionales no han de emplear más de tres días echándose á la espalda el primer día 455 kilómetros y 800 metros á Aix la Chapelle; el segundo 445 kilómetros 200 metros á Hanovre, y el tercero 297 kilómetros, 600 metros de Hanovre á Berlín.

La idea de esta carrera no es nueva, pues se inició hace dos años. Se pensó entonces en hacerla de Paris á Berlin y San Petersburgo, pero tropezó con el inconveniente de las carreteras rusas, cuyo estado de conservación deja bastante que desear.

Por fin, la idea de la carrera de Paris-Berlin se aprobó el año pasado y el emperador Guillermo le prestó su concurso ofreciendo un premio.

Hasta la frontera los caminos son muy accidentados pero están en excelente estado. Lo propio ocurre en Alemania.

Huelga decir que los fabricantes de automóviles de todas las partes del mundo han enviado los vehículos mejores que han salido de sus talleres y los *chauffeurs* más expertos.

Los premios en metálico son producto de una suscripción entre los fabricantes. Los premios artísticos son regalos del emperador Guillermo, del presidente Loubet, del rey de Bélgica y de los grandes duques de Luxemburgo, de Mecklemburgo, etc.

A las ocho de la mañana de anteayer habían salido ya de la plaza de la Concordia 49 automóviles de ellos dos montados y conducidos por señoras: la baronesa de Puylen y Madame Gobron.

En los demás vehículos iban «sportmans» de la más alta aristocracia parisiense, berlinesa é inglesa.

La fiesta será indudablemente muy bonita; pero ahora échense ustedes á discurrir sobre estos temas:

Pará qué fin práctico sirven estas carreras que han de ser, naturalmente, á grandísima velocidad? Suponemos que no será para mejorar la raza del automóvil!

Como cuántos atronellos, caídas y desgracias calculan ustedes que habrá, si Dios no lo remedia, que, probablemente, no lo remediará, en estas dos carreras de turistas y no turistas á Berlin?

Pronto lo hemos de saber.

Bidasoa

Interesantes experiencias

acerca del modo de abonar los patatares

Recientemente se han hecho en Inglaterra y en Escocia experiencias muy cuidadosas con el fin de determinar el medio más económico y más eficaz para abonar un terreno dedicado á la producción de patatas. Los resultados de estas experiencias son interesantísimos, y como tiene aplicación á España por las variadísimas condiciones en que se han hecho, su conocimiento de gran importancia para nuestros agricultores.

Las experiencias aludidas, no solo sirven para enseñar cuáles son los mejores abonos que deben aplicarse á un patatar, teniendo en cuenta el aumento en la producción la calidad y valor del producto y el precio del abono, sino que han dado á conocer la manera más útil y más práctica de aplicar los abonos que se elijan, y, en fin, han demostrado la influencia que la variedad de patata que se cultive ejerce en los resultados obtenidos.

Las experiencias se han efectuado en Cheshire, Yorkshire, Northumberland y Dutham, en Inglaterra y en varios condados del centro y Sudoeste de Escocia. Las experiencias en

Cheshire se han practicado, durante los años de 1898 y 1899, en el College Farm de Holms Chapel y han sido escritas por Principal Gordon. Las de Northumberland se han llevado á cabo en los mismos años y en la Granja experimental de Cook e Park, bajo la dirección de la Escuela de Ciencias de Durham. La misma escuela ha practicado también experiencias de igual clase en seis granjas particulares del condado de Durham, y los detalles de todos los resultados obtenidos han sido consignados por el profesor Somerville. Las experiencias en Yorkshire las ha efectuado también el College Farm en Garforth y en otras granjas del condado, describiendo las operaciones el profesor J. R. Campbell. Los trabajos en Escocia se han practicado en 1897 y 1898 bajo la dirección del Departamento de agricultura de la Escuela Técnica de Glasgow, y en el 1899, por el Colegio de Agricultura del Oeste de Escocia. Estas últimas experiencias se han efectuado en doce granjas en 1897, en diez y nueve granjas en 1898 y en diez y siete en 1899, siendo descritas todas las operaciones por el profesor R. Patrick Wright.

**

Aunque el objeto principal de todas estas experiencias ha sido encontrar cuál es el método más económico y más efectivo de abonar los patatares, se han conseguido incidentalmente datos muy valiosos sobre otros puntos de gran importancia. Uno de estos es el aumento de producción obtenido con la aplicación de un abono puede variar mucho según la variedad de patata que se cultive, y suponiendo que son iguales todas las demás condiciones.

Por ejemplo, aplicando 20 toneladas de estiércol por acre (cuatro mil metros cuadrados) en un patatar en donde se cultivaba una variedad de patata, se obtuvo un aumento de 3 toneladas y 4 quintales en la producción de la misma. Una cantidad igual de abono de la misma clase, aplicada á otra variedad de patata, produjo un aumento de 4 toneladas y 18 quintales.

En otras experiencias se aplicaron 10 toneladas de estiércol y 6 3/4 quintales de abono artificial en un acre plantado con la primera variedad de patata, y el aumento de producción obtenido fué de 3 toneladas y 7 3/5 quintales.

La misma clase y proporción de abono aplicada á la segunda variedad dió un aumento de 5 toneladas y 8 1/2 quintales.

Por último, empleando 11 quintales de abono artificial en un acre de terreno plantado de la primera variedad de patatas á que se viene haciendo referencia, el incremento en la producción fué de 2 toneladas y un quintal, y con igual cantidad del mismo abono artificial obtúvose para la segunda variedad un aumento de 5 toneladas y 2 1/2 quintales.

Resulta, pues, que hay casos en que, según la clase de abono que se aplique y la variedad de patata que se cultive puede ser económica ó no la aplicación del abono, pues puede suceder que el coste de este sea mayor que el aumento de rendimiento de la producción obtenida. Es, por lo tanto, necesario experimentar no solo las clases de abono, sino las variedades de patatas y elegir la que, en cada caso, responda mejor al abono empleado.

Es curioso también el notar que variedades de patatas que, recibiendo abono, dan una gran diferencia en la producción, cultivadas en una tierra sin abonar apenas presentan en la cosecha diferencia notable. De aquí se deduce que en tierras pobres ó con muy escaso abono, todas las variedades de patatas dan casi el mismo rendimiento, y que las diferencias en la producción se hacen importantes cuando se aplican abonos apropiados y en grandes cantidades.

**

Para determinar la eficacia del estiércol empleado como abono en los patatares se ha hecho en los distritos mencionados hasta cien experiencias. En todos los casos se han conseguido un considerable aumento en la produc-

ción obtenida. Los resultados, naturalmente, han variado mucho con la cantidad y condición del estiércol aplicado, con la variedad de patata cultivada y con la naturaleza del suelo y clima de la localidad.

El menor aumento de producción obtenido en las cien experiencias ha sido de 3 1/4 quintales de patatas por tonelada de estiércol y el mayor de 13 3/4 quintales.

Puede, pues, admitirse que el aumento normal de producción oscila entre 4 y 8 quintales de patatas por tonelada de estiércol aplicado.

Calculando en 2 1/2 libras esterlinas (62 1/2 pesetas a la par) el valor mínimo medio de una tonelada de patatas, incluyendo los tubérculos de todos tamaños y calidades, resulta que en el caso del menor aumento de producción (3 1/4 quintales), el aumento de rendimiento metálico obtenido por cada tonelada de estiércol aplicado ha sido de 10 pesetas y 15 céntimos y en el caso de mayor aumento de producción (13 3/4 quintales), el aumento de rendimiento metálico ha llegado a 43 pesetas por tonelada de estiércol.

Tomando, pues, la cantidad de 6 quintales como el término de aumento de producción en la cosecha de patatas por cada tonelada de estiércol aplicado, el aumento de rendimiento metálico correspondiente será de 18 pesetas y 75 céntimos. De esta cantidad hay que deducir los gastos que supone el manejar y poner en el mercado los 6 quintales de aumento en la cosecha, pero al mismo tiempo debe tenerse presente que queda un gran residuo de productos fertilizantes en el suelo, que enriquecerán éste y que computados al tipo más bajo representarán siempre un valor mucho mayor que el que supone el exceso de trabajo y de gastos por manejar una cosecha mayor que la ordinaria.

Queda ya indicado que el aumento de producción obtenido en los patatares por la aplicación del estiércol como abono depende muy principalmente de la variedad de patatas que se cultive, pero depende también de la cantidad de estiércol que se emplee. Teniendo en cuenta las experiencias que se vienen reseñando, resulta que el aumento medio de producción ha sido de 4 toneladas, 19 quintales y 2 arrobas por acre cuando se han aplicado 20 toneladas de estiércol por la misma unidad superficial, y cuando solamente se han puesto 10 quintales de estiércol el aumento de producción ha sido de 3 toneladas, 9 quintales y 2 arrobas.

De aquí se deduce que las primeras 10 toneladas de estiércol dan un aumento en la cosecha de patatas de 3 toneladas, 9 quintales y 2 arrobas, mientras que la adición al mismo acre de terreno de una segunda tanda de 10 toneladas sólo produce un aumento subsiguiente de una tonelada y 10 quintales de patatas. Al precio de 2 1/2 libras esterlinas (62 1/2 pesetas) la tonelada de patatas, cada tonelada de estiércol de la primera tanda de 10 toneladas produce un aumento de rendimiento metálico de 17 1/2 chelines (22 pesetas), en tanto que cada tonelada de estiércol de la segunda tanda de 10 toneladas no produce más aumento en el rendimiento metálico que 7 1/2 chelines (9 3/8 pesetas), esto es menos de la mitad.

Estos resultados indican de un modo muy claro la gran importancia que tiene el determinar para cada cosecha, no solamente la clase de abono más eficaz, sino la cantidad en que debe ser empleado para obtener el resultado más económico posible. Resulta evidente que en todos los casos hay un punto más allá del cual la aplicación del estiércol cesa de ser productiva; pero este límite es tal que puede variar en cada estación ó con cada variedad de patatas cultivadas y con otra porción de circunstancias.

(Se continuará.)

Estadística telegráfica

Se ha publicado por la Dirección general de Correos y Telégrafos una estadística telegráfica de España, durante el año de 1899.

En el expresado año se cursaron 555.923 telegramas oficiales, privados 3.153.073 privados de estaciones de compañías de ferrocarriles 39.803 y de servicio 185.342, ó sea un total de tres millones 934.147 correspondiente al servicio interior.

En cuanto al servicio internacional fueron expedidos 489.968, recibidos 523.224 y pasaron de tránsito 110.765 lo que da una suma de 1.123.957.

La recaudación de los del servicio interior arrojó la cantidad de pesetas 6.093.322,68 y la del servicio internacional la cantidad de 1.916.224,63.

Comparando los datos más importantes en el quinquenio de 1895 á 1899, resulta que la

longitud de las líneas de la red en kilómetros era en el primero de dichos años de 28.797.152 y en el último de 28.556.785, lo que da una mengua de 240.368 kilómetros; el desarrollo de los hilos conductores en kilómetros era de 68.750.504 en 1895 y de 71.041.855 en 1899.

Las estaciones del Estado eran en 1895, 804 las de ferrocarriles, municipales y particulares, 615 y las semafóricas 9, mientras que en 1899 ascendían respectivamente á 803, 655 y 12.

Los aparatos Morse pasaron de 1.204 á 1.234, los Hughes de 49 á 82 y los de otros sistemas de 109 á 112.

El personal superior no varió, pues 116 eran los que lo formaban en 1894 y 116 continuaban siendo en 1899.

El subalterno pasó de 1.849 á 2.036 y el de servicio de 1.788 á 1.894.

Los telegramas, en cambio, sufrieron una notable disminución, pues el total general fué de 5.433.362, en 1895; de 5.507.455, en 1896; de 5.351.687, en 1897; de 5.452.026, en 1898, y de 5.058.104, en 1899.

El producto de los despachos interiores é internacionales fué, en suma, de 7.510.518,33 pesetas; 7.879.985,99; 7.479.246,99; 8.725.609 y 8.009.547,31 respectivamente en los cinco expresados años, y los gastos de 6.642.023, 6.642.023, 6.642.23, 7.613.158 y 7.613.178 pesetas.

Como se ve, en 1898 y 1899 fueron aumentados considerablemente los gastos en el personal y en el material.

Por lo demás el Estado ha beneficiado aproximadamente un millón de pesetas anual en el servicio de telégrafos, salvo el 1899, que fué el de la pérdida de las colonias.

Expedición al Polo Sur

Continúa la racha de expediciones polares, toda vez que ya se está preparando una al Polo Sur, á pesar de que éste no disfruta de los favores de la moda.

El buque antártico *Discovery*, que es el que ha de realizar el arriesgado viaje, se encuentra actualmente en el East-India-Dock, cargando trescientas toneladas de provisiones y combustible.

El barco saldrá de Londres dentro de algunas semanas para Melbourne (Australia) y en Septiembre zarpará de este puerto con rumbo al Polo Sur.

Se calcula que la expedición durará tres años y ocasionará un gasto de tres millones de francos.

El Gobierno inglés ha facilitado el concurso gratuito del ingeniero constructor del buque, del comandante de éste, de tres oficiales de la Marina inglesa y de varios guardiamarinas.

Además, el Estado contribuye á cubrir los gastos expresados con la suma de 1.125.000 francos. El resto se ha suscrito por particulares, cuyos donativos permiten la construcción y el equipo de otro barco, si su concurso es necesario para auxiliar al avituallamiento de los expedicionarios.

Las provisiones de boca se compondrán exclusivamente de conservas, cuidadosamente analizadas por peritos designados *ad hoc*.

En el Cabo de Buena Esperanza el *Discovery* embarcarán veinte perros de Siberia, encargados del arrastre de trineos.

NOTICIAS

Se ha recibido en esta capital el nuevo cuadro de marcha de trenes á partir desde 1.º de Julio.

Por lo que afecta á Palencia, el servicio queda cual actualmente, con solo la variante de minutos, excepto el tren mixto de Palencia á León que saldrá á las 13'25.

Dentro de unos días daremos, el cuadro de costumbre.

En el Casino.

La reunión de confianza celebrada anoche en los elegantes salones de dicha sociedad, no estuvo tan animada como las que han tenido lugar anteriormente; pero sin embargo no faltaron una veintena de señoritas que prestaron belleza á la fiesta, que duró hasta cerca de la una de la madrugada, y en la que reinó la expansión familiar que es la principal característica que siempre ha dominado en los espaciosos salones del «Casino»

Licencias

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los capitanes generales de las regiones y distritos y los comandantes exentos de Ceuta y Melilla, concederán, como hasta ahora, las licencias que soliciten los jefes y

oficiales de las escalas de reserva, pero limitándolo á un plazo de cuatro meses, como máximo, y para un solo punto determinado. Aquellos á quienes convenga ausentarse por más tiempo pedirán la correspondiente autorización para trasladar su residencia.

Aparte de esta regla general, cuando alguno de dichos jefes ó oficiales necesite licencia para más de una población, lo acreditará al solicitarlo de dichas autoridades, bien mediante certificado de reconocimiento facultativo ante un tribunal médico militar, ó exponiendo en la instancia de una manera clara y precisa los motivos que tenga para ello, y si el capitán general y comandante general respectivo encuentra justificada la causa, podrá entonces concederle licencia para dos ó tres puntos dentro de la expresada limitación de tiempo.

Por Real orden de 14 del actual ha sido declarado cesante el Inspector Jefe de vigilancia de esta provincia D. Tomás Díaz Canseco y con igual fecha ha sido repuesto en dicho destino, D. Francisco Carriazo Hernández que lo desempeñó anteriormente y el cual ha tomado posesión en el día de hoy.

Nueva fabrica

Nuestro estimado convecino y amigo don Moisés Díez, ha adquirido en propiedad una tierra labrantía frente á la estación del Ferrocarril del Norte, donde va á construir un edificio para su fabrica de relojes de torre, que le permita montar esta á gran altura.

Nos felicitamos de que Palencia vaya á contar con un nuevo establecimiento industrial que la dé vida.

En el Salón

No tan desapacible como la anterior estuvo la noche de ayer, pero en cambio fué mucho menor la concurrencia en el paseo del Salón, el que, por disposición del señor Alcalde, amenizó de nueve á once la banda de música.

La orden del Sr. Ortega Bernal fué elogiada por cuantos les gusta la música, siendo una lástima que el viento que reinaba no permitiera permanecer á la gente en el paseo por temor á coger algún catarro ó otra dolencia de peores resultados.

No hay que hacernos ilusiones, en Palencia los cambios bruscos de temperatura son constantes y no debemos fiarnos de la bondad del día que en ocasiones el sol calienta demasiado y al llegar este á su ocaso nos azota el finísimo Norte que es de peores consecuencias que la suerte de D. Tanredo.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una circular disponiendo que á los sargentos indultados que contrajeron matrimonio fuera de ley, se los exima del depósito de 2.500 pesetas que prescribe el Real decreto de Octubre de 1899.

Llama la atención y existe curiosidad en algunos, por saber qué destino tendrá un nuevo edificio que de 100 metros de línea, está levantándose dentro de vallas del ferrocarril entre el actual archivo de la Compañía y el cementerio.

El nuevo edificio se destinará para archivo, por ser insuficiente el actual.

La *Gaceta* de hoy publica una real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Obras públicas, disponiendo se aplique á los delineantes de Obras públicas los beneficios de la Real orden de 28 de Octubre de 1895, relativa á ascensos en el Cuerpo de Ingenieros de Caminos.

Hallándose trabajando en las obras de la Azucarera, ha tenido la desgracia de caer desde uno de los andamios, el obrero Santos Gil García, el cual ha sido conducido en un carro al hospital de San Bernabé, donde ha quedado guardando cama.

Por la Dirección general de clases pasivas, se ha concedido al comandante de Infantería D. Francisco Hueso Castro, el haber mensual de 375 pesetas en concepto de retiro provisional, que percibirá por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Una súplica al gobierno

El Círculo Industrial de Madrid, en nombre de sus numerosos representados, se ha dirigido al gobierno en súplica de que se estudien las causas que influyen en la enorme depreciación que sufre nuestra moneda y se ponga remedio á un mal que amenaza con la total ruina de nuestro comercio y nuestra industria.

No señalan los exponentes, ni tampoco es esta su misión, las causas de que la peseta española valga el 40 por 100 menos que cualquiera otra moneda similar del extranjero; acaso influya en este vergonzoso desnivel el que las reservas del Banco de España no estén á la altura de las constituidas por los demás Bancos extranjeros; sea de ello lo que quiera, el hecho existe y á los gobernantes toca estudiarlo y poner remedio á una situación que, de prolongarse, traerá consigo el más espantoso desbarajuste para nuestro país,

En el término de Villoldo y aguas del río Carrión, ha perecido ahogado en el momento de estarse bañando el joven de 18 años Aniceto Ibañez Aza.

Extraído su cadáver, fué trasladado al depósito del cementerio de dicho Villoldo, para la práctica de la autopsia.

En Osornillo se halla vacante la plaza de guarda del ganado mular y asnal, con la asignación anual de 32 fanegas de trigo.

Las solicitudes pueden dirigirse en término de ocho días.

Por el Sr. Secretario permanente del Juzgado de Instrucción de la Capitanía general de Castilla la Vieja, se cita á D.ª Florencia Pérez y Pérez y á D. Julio Muñoz, viuda y huérfano respectivamente del comandante D. Ramón Muñoz Otero, pudiendo verificar su presentación ante cualquiera de las autoridades del punto donde residan.

En Patterson, población del Estado de Nueva Jersey, ha ocurrido una terrible catástrofe.

Por causas que aún no han podido ponerse en claro, se produjo una violenta explosión en una fabrica de fuegos artificiales establecida en dicha ciudad.

Los efectos de la explosión fueron verdaderamente horribles, habiendo resultado 15 muertos y gran número de heridos.

Los muertos son siete mujeres, seis niños y dos hombres.

Los relatos minuciosos del suceso son verdaderamente espeluznantes.

Minas

En el negociado correspondiente de este Gobierno se han presentado las siguientes solicitudes de registro:

Por D. Arturo Isla Herrero vecino de Reinosa, se ha solicitado de este gobierno el registro de 40 pertenencias para la mina de hierro nominada *La Osa*, sita en término municipal de Redondo.

Y por D. Rafael Rubiera Martínez á nombre de la Compañía de los ferrocarriles del Norte 27 pertenencias para la mina de hulla *San Antonio*, 20 para la del mismo mineral nominada *Pobre* y 15 para otra de igual mineral nominada *Escombrera* todas sitas en término de Barruelo de Santullán.

AUDIENCIA

Ante el Tribunal de derecho se ha visto hoy la causa instruida por insultos y amenazas á un funcionario público en su presencia, contra Valentín Anderez Bartolomé, pidiendo el Sr. Fiscal para el mismo la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas y la defensa su absolución con declaración de las costas de oficio y falta el hecho de la competencia del Juzgado municipal.

**

Mañana á las diez se celebrará la sesión del juicio oral y público ante el Tribunal de derecho de la causa instruida en el Juzgado de la Capital, por delito de lesiones menos graves, contra Rafaela Plaza Tolín, vecina de esta Ciudad.

Defensores, D. Pantaleón Gómez Casado y D. Genaro Colombres.

Y á las once tendrá lugar la de la causa que, procedente del Juzgado de Instrucción de Saldaña, se sigue contra Félix Bercedo Gómez, vecino de Villaprovedo, por lesiones menos graves.

Defensores, el Licenciado D. Juan Diaz-Cañaja y el Procurador D. Genaro Colombres.

Lotería Nacional

En la Administración número 1 á cargo de Antonino Alonso Mayor pral., 56

Hay décimos á 3 pesetas para el sorteo del día 28.

Ha cesado en el cargo de fiel contraste de pesas y medidas de esta provincia por haber sido trasladado á la de Almería D. Francisco de Paula Ciriquian y Moinard y nombrado en su lugar con el caracter de interino; D. Francisco Fernandez Hontiyuelo.

En la mañana de hoy ha fallecido el benedictado de esta Santa Iglesia Catedral, D. Crescencio Lumbreras.

D. E. P. y reciba la familia nuestro pésame.

El Ayuntamiento de Monzón, tiene expuestas al público, por término de 15 días, las cuentas municipales correspondientes al año de 1898 á 99.

La subasta verificada hoy en la Diputación provincial para el suministro de harinas con destino á los establecimientos provinciales de Beneficencia ha sido adjudicada á D. Julio Vuelva, único que presentó proposición.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se publicará en uno de los próximos números del Boletín Oficial una circular referente á la recaudación del 20 por 100 de propios y 10 por 100 de pesas y medidas.

Se nos manifiesta no ser exacto que S. M. la Reina haya avisado á la servidumbre de Palacio para que asista al Te Deum que se piensa cantar en la Capilla Real, ni menos que este tuviera por objeto el hacer desagravio alguno por las manifestaciones anticlericales. S. M. conoce muy bien la constitución del Estado para tomar tal determinación.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Francisco Ganges Antolíff, de meses, San Juan de Dios, 18.—Crescencio Damián Lumbreras Ruiz, soltero, de 64 años, plazuela de las Carmelitas, 5.



Un buen consejo

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el Elixir Estomacal de Satz de Carlos. Fídase siempre Elixir Satz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exljase en las etiquetas la palabra Stomalix, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 25.—Los precios á que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue.

Trigo de 42'50 á 43 reales las 92 libras.
Cebada de 23 á 23'50 reales fanega.

Amusco, 23.—Los precios que han regido en el mercado celebrado el día de la fecha en esta localidad, son los siguientes:

Trigo á 41'50 reales las 92 libras; centeno á 32 la fanega; cebada á 26; garbanzos á 120; yeros á 29.

Harina de primera á 16 reales arroba; idem de segunda á 15, idem de tercera á 14; harinilla á 11; cabeznela á 10; salvadillo á 8.

Patatas á 6 reales arroba.
Vino tinto á 5'50 reales cántaro; aguardiente sin anisar á 36.

De esta estación del Norte se han expedido 6 vagones de trigo y 5 de paja para distintos puntos.

Astudillo, 23.—Poco concurrido ha estado el mercado de hoy, y las entradas muy cortas, habiéndose pagado los cereales puestos á la venta á los precios siguientes:

Trigo á 41 reales las 92 libras; centeno á 29 la fanega; cebada á 25; avena á 18; garbanzos á 110; alubias á 89; yeros á 40.

Harina de primera á 17'50 reales arroba; de segunda á 16; de tercera á 15.
Patatas á 6 reales arroba.
Vino tinto á 6 reales cántaro.

Valladolid, 24.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 4000 fanegas trigo que se pagaron de 44 á 44'50 reales las 94 libras

En el Canal entraron 600 fanegas de trigo que se vendieron á 44 reales las 94 libras.

Rioseco, 24.—Al detall en el mercado de este día se han puesto á la venta 100 fanegas trigo, que se pagaron á 42 reales las 94 libras.

Contratadas anteriormente llegaron 400 fanegas.

En partidas no se hicieron ofertas ni se concertaron operaciones.

Tendencia sostenida.

Salamanca, 22.—Trigo á 42 reales fanega; cebada á 28; centeno á 30; lentejas á 40; muelas á 47; avena á 25; guisantes á 35; algarrobas á 28; garbanzos de 90 á 170 reales según clase y tamaño.

Mercados de lanas
Españoles

Avila.—Sigue sin realizarse operaciones en lanas, por no haberse empezado el esquila.

Barcelona.—Lanas del país: En Castilla y Aragón los precios comienzan á hacer posibles algunas operaciones.

Dicen de Extremadura que los compradores se retiran en vista de las infundadas pretensiones de los ganaderos, pues desconociendo éstos el valor de sus lanas en el mercado toman por tipo de precio el de alguna venta aislada, por insignificante que ella sea.

Presúmese que quedarán muchas lanas para vender, máxime careciendo los mercados de animación.

Precios en el consumo en Barcelona:
Merinas trashumantes, rindo 32'34 por 100, de 150 á 165.

Merinas extremeñas, rindo 40'42 por 100, de 150 á 165.

Merinas extremeñas, rindo 32'36 por 100, de 130 á 145.

Merinas extremeñas barros, rindo 28'30 por 100, de 115 á 130.

Entrefinas blancas Castilla y Aragón, rindo 38'40 por 100, de 76 á 86.

Entrefinas negras Castilla y Aragón, rindo 38'40 por 100, 76 á 86.

Extremeñas negras, rindo 40'42 por 100, 130 á 140.

Estambreres Aragón y Castilla, rindo 40'42 por 100, 71 á 85.

Peladas merinas largas, según lavaje, 133 á 138.

Peladas merinas cortas, según lavaje, 106 á 120

Peladas entrefinas blancas, según lavaje, 136 á 146.

Peladas entrefinas negras, según lavaje, 106 á 118.

Peladas bastas peludas blancas, según lavaje, 106 á 113.

Peladas bastas peludas negras, según lavaje, 68 á 73.

Lanas extranjeras: Pocas operaciones en lanas merinas, sosteniéndose á pesar de ello los precios.

Las cruzadas y bastas van perdiendo cada día terreno.

Peinadas Australia clase prima corriente, 7'730.

Idem Buenos Aires id. id., 715'640.

Merinas lavadas pieles tratamiento Mazamet (Francia):

Medias lanas Australia, 580'6.

Medias lanas Buenos Aires, 490'525. Todo pesetas los 100 kilos.

Los anteriores precios son puesta la mercancía en Barcelona.

Burgos.—En la Roa se está empezando el corte de lanas, no habiéndose fijado precios todavía.

León.—En Astorga la lana blanca sucia se cotiza á 48 reales arroba; negra sucia, 44; blanca lavada, 96, y negra lavada, 88.

Palencia.—Completamente paralizado el negocio de lanas. Se está dando principio á la nueva corta, sin que se hayan hecho ajustes ni se conozcan deseos por adquirir á límites determinados.

En Saldaña la lana blanca sucia se cotiza á 44 reales arroba, y negra sucia, á 44.

En Herrera de Rio Pisuegra las operaciones de lana son cortas, cotizándose la blanca sucia á 44 reales arroba y negra sucia á 38.

Salamanca.—En Peñaranda de Bracamonte se está ya en el corte de lanas, acusando los precios flojedad y tendencia á la baja. La blanca sucia se cotiza á 47 reales arroba; negra sucia, 47, y blanca lavada, 100.

Segovia.—En Carbonero el Mayor se ha dado principio en la última semana al esquila del ganado.

En Turégano la lana blanca sucia se cotiza á 52 reales arroba; negra sucia, 50; blanca lavada, 64, y negra lavada, 61.

Toledo.—En Torrijos la lana blanca sucia á 54 reales arroba y negra sucia á 44.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—San Juan y San Pablo, hermanos mártires, San Pelayo mártir y San Virgilio obispo.

Vigas, vignetes, cargadores y machones procedentes de derribo, se venden en la calle Mayor Antigua, número 72, Palencia.

Telegramas

A la hora de entrar nuestro número en máquina, no hemos recibido ningún telegrama de nuestro corresponsal en la Corte, Sr. Mencheta.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100
Talleres, Don Sancho, número 13.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía
Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta:
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Partes de posadas
para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Tarjetas de visita

De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

Suscripciones

La Moda Elegante Ilustrada.
La Última Moda.

De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

EL DIARIO PALENTINO
FUNDADO EN 1882

El más antiguo y de mayor circulación

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta.

Fuera, trimestre. . 4

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

Folleín de «El Diario Palentino» 517

LA FAMILIA ERRANTE

mano, se retiró precipitadamente sin verme tiempo para dirigirle otra súplica. Cuando me encontré solo otra vez, empecé por recordar sus palabras, para prepararme á conmoerlo más vivamente en la nueva entrevista que se proporcionase. Si bien no me había concedido la menor esperanza, estaba dispuesto á salvar á don Fernando, y esta promesa me tranquilizaba, porque el temor que más me dominaba era de su muerte. En todo aquel día no dejé reflexionar profundamente en la suerte que me esperaba; y después de formar mil proyectos, resolví por último aparentar que obedecía á los deseos de don Rodrigo, para obtener una tregua durante la que esperaba interesar á su escudero, y obligarle con mis ruegos á que me salvase de aquel encierro. La caída de la tarde se presentó don Rodrigo para hacerme la última amenaza, y cuando que no vacilaba en secundar suplico, me dijo que muy luego enviaría á

Jaime para que conferenciase conmigo.... Esto era todo lo que podía desear.... Dos horas después entró el escudero en la torre con su calma habitual.

—Conque estais dispuesto á asesinar á don Fernando? me preguntó con una expresión singular,

—No, Jaime; ya os he dicho que su vida es muy preciosa para mí, y que por conservársela sacrificio gustoso la mía....

—Y luego, ¿por qué habeis engañado á mi señor?

—Jaime.... abrigo la esperanza que me salvareis.... Una voz secreta me dice que mi sufrimiento ha conmovido vuestro corazón.... Si fuese un criminal, ó hubiera perdido mi libertad en los horrores de una batalla, no os dirigiría esta súplica; pero ya veis que soy víctima de la desenfadada ambición de un hombre perverso, de un miserable que me dará la muerte por satisfacer un placer salvaje, y que un día os la dará á vos, porque vuestra presencia le recordará el crimen que ahora va á cometer. ¿No recordais sus palabras cuando me encerró en esta torre? ¿No dijo que recibiría la muerte para que el secreto pasase conmigo á la tumba? ¿No debeis esperar vos igual suerte? ¿No veis que el miserable tiembla al pensar que un día podrá ser descubierto? Hoy sin duda os adulará porque necesita

de vuestro brazo; pero cuando lo haya utilizado para sus fines, entonces os dará el veneno que ahora me prepara, para que vengaís á reuniros conmigo en el sepulcro....

Estas palabras hicieron estremecer al escudero. Su semblante se puso pálido, y su mano se apoyó en su frente por un ligero movimiento para detener sin duda un pensamiento que se alejaba de su mente.

—Y qué? añadió con más vehemencia ¿Habeis de ser el ciego instrumento de la venganza de ese noble depravado para recibir en pago la muerte? ¿Abandonareis á los que amais poa seguirle en la senda criminal que quiere trazaros? ¡Oh! Volved en vos, Jaime; abrigais un corazón generoso, y esperan arrebatároslo.... ¿Qué ofrecereis después á la mujer que adorais? Si, porque vos amais, Jaime.... El recuerdo que decís he despertado en vos; ha sido el de vuestro amor.... ¿No es verdad?

—Sí, sí; respondió con trémulo acento.

—Y bien! ¿Cómo os presentareis delante de esa mujer si llevais impresa en vuestra frente la huella del remordimiento? Sus palabras y sus caricias, ¿no serían para vos una dolorosa expiación? ¿No es horripante al pensar que su mano blanca y pura va á unirse á la vuestra teñida en la sangre de dos víctimas inocentes? ¿Podreis encon-

trar á su lado la felicidad que habeis soñado después de haber cometido este crimen horrendo? ¡Oh! Direis tal voz: «Yo no soy criminal, porque mi mano no ha empuñado el acero homicida;» pero, ¿no advertís, desgraciado, que trazais al asesino el camino que debe conducirle á la ejecución del crimen? ¿No lo indica vuestra presencia en este lugar? ¿No venis á preguntarme si estoy dispuesto á sacrificar á mi señor? ¿Y no partireis con mi respuesta para anunciar al vuestro que puede desde luego prepararme el veneno, ya que no accedo á sus deseos?

A medida que yo hablaba la frente del escudero se oscurecía, y su rostro se cubría de un ligero sudor, sus miembros agitábase por una contracción terrible, y su mano temblorosa se apoyaba en el respaldo de mi lecho, para no dar con su cuerpo en el pavimento.

La emoción que yo había experimentado acababa de disiparse, mi razón volvía á funcionar libremente, y sin embargo, conocía que mi suerte se decidía en aquel momento supremo.... La turbación del escudero iba cada vez en aumento, y la lucha que sostenían sus pasiones debía decidirse á mi favor si mis palabras llegaban á herir su corazón como habían herido ya su cabeza. Abandonado, pues, el tono grofético

«NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico-nutritivo).—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardíacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz, 10, y Gran Vía, 14, Bilbao.—En Palencia, Farmacia del D. Fuentes.—Pídase en todas las Farmacias

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.843
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4 — Número suelto, 25 céntimos		En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los médicos, estudiando convenientemente las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando convenientemente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aminorar la mortandad entre las familias obreras, de bida á la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y allegados que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles, expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro.

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACION POSTAL

Madrid 5 Julio 1900. Sr. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Fagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad. La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministeriales patrocinan y que

no entusiasma á ción, la convenia zar la suspensió garantías. De to se habló sin lo dicen los mini crean bien enter conferencia á qu fiero.

Hoy se han re ministros en Pal brando Consejo presidencia de l El Sr. Silvela to en su discurso lante situación como viene á de saldo de setenta que arroja á lav soro la recaudacó semestre. El Gobierno gundo trimestre liquidación del una manera ven Añadió que ev estado de la reca embargos que se hacer. Habló después Aliz y se apraba Consejo de ayer.

Menc

En el Ayun

Bajo la presid Juárez y con asir res Obejero, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada. Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carre tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la salido á favor del pesetas, de las abonar por el t al Ayuntamiento Diputación. Se dió cuenta. Arquitecto muni nalando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte. El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolicion de di á construir un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE
Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

SOLUCION BENEDICTO

de glicero fosfato
de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRANCO, 250 PENETAS Deposito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

«Para estar bueno, es indispensable tener el vientro siempre libre.»

PARIS 1889

Medalla de Oro

Havre 1887, Medalla de Oro—Boulogne-sur-Mer 1887, Diploma de Honor

POLVO ROCHER

LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTIMUCOSO, ANTIBILIOSO

Las celebridades médicas prescriben diariamente el **POLVO ROCHER** á la dosis de una cucharada de las de café, desleído en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la **CONSTIPACION** (estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: **Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Intestinos, Ictericia, Agruras, Ventosidades difíciles, Amontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezones, etc.**

De un gusto agradable; no irrita como la mayor parte de los purgantes.

El Frasco, que puede durar un mes, cuesta 2'50 en todas las Farmacias.

Havre frasco de un frasco contra la remesa de su valor á: ROCHER, 112, rue Turanne, París.

Desconfiar de las imitaciones, y exigir bien la firma **FR. ROCHER** y la verdadera marca **R. F.** (déposé) que contiene este anuncio.

(Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1888).

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes

Doctor Morales, 211+128, 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

¿Para qué Aparecer Viejos?

No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese dieciséis. Y si eso es así ¿qué representar sesenta?

El cabello de color prieto pertenece á la juventud.

El cabello gris y descolorido á la vejez.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

vuelve el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa é impide la caída del cabello.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Comunica al cabello aquél color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el hombre representa esto la apariencia de la fuerza y poder. Para la mujer es el adorno de la belleza de la juventud.

Téngase presente que los granos, el sarpullido y otras erupciones cutáneas que desfiguran el rostro, se curan completamente con sólo adoptar el tratamiento de la Zarparrilla del Dr. Ayer que limpia y suaviza el cutis y enriquece la sangre.

Oficial de confitería

Se necesita uno, para un pueblo de esta provincia.

Es inútil solicitar colocación, sin buenas referencias.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

Carro

Se vende uno de varas, con su máquina, casi nuevo.

Informará Silvano González, calle Mayor principal, núm. 122.

AMA DE CRÍA

primeriza, soltera de 22 años de edad, para criar en casa de los padres.

Dará razón, Francisco Guerra García, en Villarramiel.

Nueva prendería

Se halla establecida en la calle del Cuervo, número 3, donde se reciben avisos, para la compra y venta de toda clase de artículos.

BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y crónicas, derrames sinoviales, caries, aguduras clavazones, y rozaduras.

En todas las farmacias y en casa del autor

Aguilar de Campoó

Venta

Se hace, de un trillo y maroma de acarrear, así como de todos los aperos de una hra, en buen estado, puede decirse que casi nuevo.

Para tratar, de su adquisición, dirigirse á su dueño, Mateo Rodríguez, (Parades) Huertas bajas.

Vacante

Se halla la plaza de médico titular, de Villabaruz de Campos, dotada con el sueldo anual de mil pesetas, y mil ciento setenta y cinco pesetas más por iguales de los vecinos.

Se llaman aspirantes, por término de treinta días.

“La Patria de Cervantes,”

revista mensual literaria ilustrada

10 pesetas año; número suelto, 1 peseta.

Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 98 y 100

Sastrería de ANSÓTEGUI

Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico.

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES